
      １月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成３１年 １月１６日（水）  午前１０時から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 市川今朝則、三森智文・幡野勝彦・佐野千春・林正文 

出   席 

事務局員名 

加々美修、望月好也、宮澤健一、鈴木祐子、古屋雅章 

 

委員会書記 山﨑公誌 

議題及び議事の大要 

○議事 

（１）冬季休業中における児童・生徒の生活指導状況について 

教育長）特に大きな問題はなかったが、始業式当日からインフルエンザ発症の学校があ

った。その後インフルエンザが拡大の傾向であり、本日現在９９名が出席停止となって

おり、幼稚園、小学校で一部閉鎖の学年・クラスがある。 

委員）各所において予防に努めてほしい。 

 

（２）平成３１年度当初予算市長査定について 

教育長）資料に基づき、内容を説明。本日午後、市長査定が実施されるので、ご出席を

お願いしたい。 

委員）Ｂ＆Ｇ海洋センターの大規模改修について、財団の補助の対象となるのか。また、

事業規模は。 

生涯学習課長）計画している改修工事は補助対象として認識している。事業規模は、３

１年度実施要望している設計業務の結果いかんによるが、概ね４０００万円程度を想定

している。 

委員）主要事業の現在までの財政課の査定の状況はどうか。 

学校教育課長）高速カラー印刷機導入については、担当者査定で一部カットされたが、

課長査定で復活している。支援員の増員については、他の事業との絡みで要望より一人

減らされている。 

生涯学習課長）当課は特に大きなカットはない。 

委員）ＩＣＴ教育は計画通り進んでいるか。 

事務局）３１年度には全学校への無線ＬＡＮの導入や、電子黒板の購入などを予定して

いる。 

学校教育課長）ＩＣＴ関連の事業は、リースが多いので導入後も一定の負担がずっと続

いていくことになるので、注視が必要である。 

 



（３）平成３０年度末教職員人事について 

教育長）資料に基づき、内容について説明。 

委員）意見なし。 

 

（４）平成３２年度文教施策と予算に関する要望調査ついて 

事務局）資料に基づき、調査の内容と要望事項について説明。全国教育委員会連合会か

ら県連合会を経て調査があったものである。調査結果を取りまとめ、今年の７月ごろ、

国に要望されるとのことである。 

教育長）教員の負担軽減のため、運動部活動の外部指導者活用事業の活用と助成につい

て、要望すべきと考える。 

委員）子ども・若者健全育成の助成が要望事項にあがっているが、具体的な内容はどう

いったことを念頭に置いているのか。 

生涯学習課長）子どもクラブや他の自治体との交流事業の経費といったソフト面の助成

制度について要望するものである。 

事務局）最重要事項として要望する事項はその数の上限が１０項目と決められているた

め、いただいた意見を踏まえ、内容を調整し、県教育委員会連合会に提出する。 

 

（５）給食センターの見学会について 

事務局）資料に基づき、一般および学校からの給食センターの見学申し込みの受付内容

を説明。 

学校教育課長）食育に関する対応については、別途検討中である。 

委員）食育に関することについて、その内容は。 

事務局）現在どのような内容とすべきか検討中である。 

委員）見学の受付は随時行っているのか。 

事務局）その通りであるが、事前申し込みとなっているので、センターの勤務体制等も

踏まえて相談させていただく。 

委員）各学校の児童・生徒にも給食センター調理の様子を見てもらったらよい。 

事務局）すでに一部の学校から問い合わせをいただいているところである。 

委員）アレルギー対応を行っているとのことだが、何か課題や問題となることがあるか。 

事務局）調理時の問題は今のところないが、各学校に配達してからの配膳に際し、担任

が休んでいたため、配膳に誤りがあり、食べる直前に気が付いたといった事例が発生し

た。こうしたヒヤリ・ハットがないよう、指導を徹底したい。 

 

（６）その他 



学校教育課長）学校事故調査委員会について、１月２１日に１１回目の委員会が開催さ

れる予定である。当初は昨年末をめどに委員会としての結論が出される予定であった

が、個人情報保護の関係などから調査が思うように進まないところもあり、予定が遅れ

ている。こうした中、先日当時の学校長など４名が、保護者およびその支援者から刑事

告訴を受けた。保護者側の主張とは隔たりがある部分もある。現在、市の顧問弁護士と

相談しており、さらに慎重で丁寧な対応が求められている 

委員）年度内には委員会としての結論が出るのか。 

学校教育課長）その予定である。調査委員会の調査内容は刑事告訴の内容と論点が異な

るところがあるため、整理が必要である。また、刑事告訴に関わらず、調査委員会では、

第三者委員会としての中立の立場で、結論が出されることと思う。 

 

次回 ２月１２日（火）午前１０時から 

 

議決事項  

 

  

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 

 
 


